
Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

-ин окну.'
ОРГАН СВЕРДЛОВСКОГО ОБКОМА И ГОРКОМА ВЛКСМ

Да здравствует и крепнет союз ра
бочего класса и колхозного крестьян
ства—незыблемая основа советского 
строя!

(Из Призывов ЦК КПСС к 1 Мая 1955 года).

№ 51 (5217) Пятница, 29 апреля 1955 г. Цена 20 к. ПервЫе зерна легли в землю——

В ДОМЕННЫХ, мартеновских и медеплавильных цехах, на 
машиностроительных заводах, шахтах и стройках нашей 
области самоотверженно трудятся тысячи и тысячи юношей 

и девушек. Их руками выплавляется сталь, создаются совершенные 
машины, добываются руда и уголь, сооружаются корпуса новых 
цехов, заводов.

Тебе, молодой металлург, машиностроитель, шахтер, созданы все 
условия для высокопроизводительной работы. У тебя в руках 
современное оборудование и механизмы, для роста твоего культур
но-технического уровня открыты различные технические курсы, 
школы рабочей молодежи, техникумы и институты.

И если каждый молодой рабочий, занятый в промышленности, 
будет по-настоящему творчески относиться к своему труду, 
постоянно повышать свои знания, непримиримо бороться с недостат
ками, он поможет тяжелой индустрии еще более грандиозными 
шагами идти вперед.

— Трудящиеся Советского Союза! — говорится в Призывах ЦК 
КПСС к 1 Мая 1955 года.— Настойчиво претворяйте в жизнь поли
тику Партии и Правительства, направленную на преимущественное 
развитие тяжелой промышленности — основы дальнейшего подъема 
всего народного хозяйства, повышения материального и культур
ного благосостояния народа, укрепления могущества и безопасности 
нашей Родины!

К тебе, молодой рабочий, направлены эти слова
ческой партии.

Коммунисти-
Будем же трудиться так, как повелевает свя-

щенный долг молодого советского гражданина. Не пожалеем своих 
сил и знаний для того, чтобы больше было в стране металла и ма
шин, руды и угля! а--------------------------

В эти дни—дни горячего предмайско! о социали
стического соревнования—со всех уголков обла
сти поступают радостные вести о больших успе
хах молодых рабочих. Сталевар Ново-Тагильского 
металлургического завода Степан Пикула 
благодаря высокой организации труда ежедневно
варит скоростные плавки, забойщик шахты
имени Кирова из Егоршино Михаил Роженцев 
работает за двоих и троих,. м.«. • JU диицл П цгипл, МОЛОДОЙ
Николай Макаров из Серова, умело руководя

металлург

комсомольско-молодежной бригадой, выдает мно
го сверхпланового металла.

Трудовой энтузиазм рождает благородное 
трудовое содружество, творческую взаимопомощь. 
В цехе буровых машин Уралмашзавода отличных 
успехов добивается токарь комсомолец Александр 
Пермяков Совсем недавно в этот же цех пришел 
Виктор Старцев. Александр старательно расска
зывал пареньку о своем опыте работы, показывал, 
как лучше затачивать резцы, устанавливать 
детали. Сейчас ученик догнал своего учителя.

Все ли ты сделал, молодой производственник, 
для того, чтобы работать так же успешно, как 
трудятся лучшие рабочие? Задумывался ли над 
своей учебой, повышением своих технических 
знаний? Задумывался ли над тем, какое рациона
лизаторское предложение можешь разработать, 
как улучшить технологию производства? Помогли 
товарищу, оказавшемуся в затруднении, не про
шел ли равнодушно мимо недостатков, сковываю
щих работу? Задумывался ли над тем, что тебе 
вручены первоклассная техника, совершенные 
механизмы, с помощью которых, если будешь 
постоянно изучать их, любить и с душой относить
ся к ним, можешь добиваться невиданных успехов 
в повышении производительности труда?

Подумай еще и еще раз об этом. Все лучшее, 
что есть в работе товарищей, перейми, используй 
Постарайся передать другим свои знания, свой 
опыт Встретишь упущение, неорганизованность, 
бескультурье в работе — не жди, что кто то при
дет и все исправит. Иди в комитет комсомола, 
вместе с товарищами организуй рейд, выпусти
«молнию», выступи 
НИИ, во что бы то 
недостатков.

Какая большая 
промышленности —

в стенной газете, на собра- 
ни стало добейся устранения

честь — работать в тяжелой 
выпала на твою долю, моло-

дой труженик. Оправдай же эту большую честь, 
возложенную на тебя народом.

Руда сверх плана
Забойщики 

лодежной 
Плотникова

комсомол ьско-мо- 
бригады Геннадия 
— Владимир Чер-

воткин, Павел Зубарев, Леонид 
Целищев и особенно сам брига
дир отлично знают свойства по
род, особенности их залегания и 
умеют рационально обурить за
бой. К тому же, работая сейчас 
в двух забоях, бригада добилась 
того, что каждое звено непремен
но делает полный цикл в смену, 
то есть крепление и бурение од
ного забоя и уборку руды в дру
гом забое.

Все это обеспечило бригаде 
Геннадия Плотникова первенство 
в предмайском социалистическом 
соревновании семи комсомольско- 
молодежных бригад забойщиков 
нашей шахты.

Неплохо трудятся и другие 
комсомол ьско-молодежные брига
ды шахты. По нескольку десят
ков тонн руды сверх обязательств

Неподалеку от деревни Большие Седель
ники, где расположен колхоз «Победа», 
Арамильского район?, слышится равномер
ный рокот тракторов. Два дня тому назад 
комсомольско-молодежная тракторная брига
да Арамильск« й МТС приступила здесь к 
севу овощных и зерновых культур. Руково
дит ею молодой коммунист Федор Партин.

Механизаторы уже успешно провели под
боронку зяби, чтобы сохранить бельше вла
ги в почве Сейчас, когда уже начался сев, 
особенно хорошо работают трактористы ком
сомолец Михаил - Колобов и Сергей Бырга- 
нов. Они изо дня в день перевыполняют 
свои нормы.

— В этом году наша бригада взяла на 
себя такие обязательства, — говорит брига
дир Федор Партин, — вырастить урожай

пшеницы не ниже И центнеров с гектара, 
овощей ¿00 центнеров и картофеля 150 
центнеров с гектара. Если в прошлом году 
бригада посеяла всего 6 гектаров кукурузы 
то нынче мы посеем 80 гектаров и решили 
получить зеленой массы по 300 центнеров, а 
початков по 30 центнеров с каждого гектара 
Мы уже провели посевы вико овсяной сме
си, турнепса, моркови и приступили к мае 
совому севу зерновых культур.

НА СНИМКЕ: бригадир овощеводческой 
бригады колхоза «Победа» Арамильского 
района, Андрей Тонькин и бригадир трак
торной бригады Федор Партин советуются, 
как лучше провести перекрестный сев пше
ницы.

Текст и снимок И. ПАШКЕВИЧА.

Трудовая честь

выдали на-гора 
щи ков Николая
лая Береснева.

В.

бригады забой- 
Курилко и Нико-

ТУРЬЯНСКИИ,
секретарь бюро ВЛКСМ 

шахты «Капитальная» 
рудника имени 

III Интернационала.

Больше четырех 
норм

Осенью прошлого года, окон
чив среднюю школу, пришла на 
производство комсомолка Гали- 
на Сабирова Теперь она луч-
шая 
ров

штамповщица цеха това-
широкого

Свердловского
потребления 

инструменталь-
ного завода Галя освоила и 
другую специальность — свер
ловщика. Работая на штампов
ке шайб, клиньев, она на днях 
выполнила сменную норму на 
404 процента.

Коллектив свердловской ударной комсомольской 
стройки досрочно, 28 апреля, выполнил программу первого 
полугодия.

За самоотверженный патриотический труд, за значи
тельное перевыполнение государственного задания перво
го квартала свердловской стройке, а также ударным 
стройкам Челябинска и Киева присуждено первое место 
в соревновании ударных комсомольских строек Советского 
Союза с вручением переходящего Красного знамени ЦК 
ВЛКСМ.

Честь и слава молодым патриотам!

Комплексная бригада Ивана Фи
липпова выполнила план марта на 
250 процентов. Уже 20 апреля был 
значительно перевыполнен план ап
реля. 1 Мая коллектив бригады 
встречает достойными трудовыми 
подарками.

Интересно рабо
тать на стройке, 
когда уже встают 
зримыми контура
ми пролеты завод
ских корпусов, 
когда день за днем 
скелет завода на 
глазах обрастает 
стенами и замысел 
архитектора ясно 
виден в светлых
линиях жилых домов.

Именно так и представлял стройку Иван 
Филиппов, когда в 1946 году решил стать 
строителем. С тех пор он поработал не нт 
одной уральской стройке. Но самыми до
рогими кажутся ему сейчас те, на которые 
он приходил с первыми землекопами...

На строительство Березовского завода 
железобетонных изделий Филиппов при
шел в ноябре прошлого года. И хотя к 
тому времени успел овладеть почти всеми 
строительными профессиями, все-таки и 
здесь не погнушался «черной» работы — 
стал работать на рытье траншеи. Через 
четыре месяца, когда началось сооружение 
жилого поселка для молодых строителей 
ударной комсомольской стройки, Филиппов 
стал бригадиром комплексной бригады.

Бригадиры бывают разные, Один не идет 
дальше того, чтобы во-время позаботиться 
о наряде, правильно распределить работу 
между всеми, А другой, кроме чисто де
ловых вопросов, считает себя ответствен
ным и за трудовую судьбу, за рабочую 
честь всех, кем руководит. Иван Филиппов 
стал именно таким бригадиром-воспитате
лем

...Весенний день щедр светом, теплом. 
На строительной площадке стоит веселый 
шум моторов, машин, воздух напоен све
жим, пьянящим запахом дерева и цемента.

Ребята перетаскивают шлакоблоки к 
стенке, на которой ведет кладку их звено. 
Володя Карев раскладывает по стенке 
раствор, старший каменщик Василий Фи
липпов ведет кладку. Потом лопату берет 
Полехов, Карев подает шлакоблок, а Вол
ков берется за кельму. Попробуй, опре
дели, кто здесь подсобник! По очереди 
каждый работает за каменщика,

Работать без разделения на подсобных и 
основных рабочих бригадир решил, учиты
вая неудачный опыт своего соседа —

бригадира Коляа- 
кова. В его брига
де, строящей дру
гой каменный дом, 
строгое «размеже
вание» на эти две 
категории привело 
к тому, что неко
торые каменщики 
стали барски пре
небрегать «черной 
работой».

Иван Филиппов завел другой порядок: 
потребовалось установить леса, вся бригада 
осталась помочь звену плотников. Кончился 
запас строительных материалов—и ясно, 
что завтра гчидется тратить время на их 
подноску, вся бригада после работы остает
ся подготовить рабочие места.

Бригадир сумел каждому привить вкус 
к самостоятельной работе и к самостоя
тельным решениям. Неделю назад к нему 
подошел Алексей Галкин:

— Иван Лукич, давайте останемся се
годня после работы. Выравняем стены, 
выгоним везде по седьмому ряду. Как вы 
считаете?

Что тут ответить? Сам Филиппов не раз 
приходил на площадку и к семи часам 
утра и уходил в семь вечера, чтобы проду
мать, рассчитать, разметить все для рабо
чих. Но ведь он бригадир. А Галкин — 
рядовой рабочий. А вот думает о чести 
всей бригады не меньше его, бригадира. 
Обнять бы его, сказать от души—спасибо! 
Но это не в обычае сдержанного, немно
гословного Филиппова

— Ну, что ж, поговорим с рабочими...
Никто не ушел с площадки в пять часов.
— И праздник встретим хорошим по

дарком, и ребята-строители смогут раньше 
переделиться в благоустроенный дом, — 
скупо улыбается бригадир.

Простые, скромные, ничем не приметные 
на первый взгляд люди, строящие малень
кий поселок для небольшого уральского 
завода. И какая настоящая человеческая 
красота обнаруживается в их трудовой 
увлеченности, делающей самые рядовые 
будни значительным и памятным событием.

К. СКОПИНА.
г Березовский, ударная 
комсомольская стройка.



Вести ® ЦК ълксм
из кукурузных 

звеньев
В колхозе имени Сталина, Ма- 

локардинского сельсовета, Са- 
жинского района, создано два 
звена по выращиванию кукурузы.

За звеном, которым руководит 
Ольга Степанова, закреплено 20 
гектаров земли. Комсомольцы 
уже вывезли на свой участок око
ло тысячи тонн навоза и пере
гноя.

! Сейчас, накануне сева, члены 
звеньев изучают агротехнику воз
делывания кукурузы. Занятия с 
ними проводит агроном комсо
молка Нина Пастухова.» * *
! В колхозе имени Булганина, 
Красноуфимского района, ком
сомольско-молодежные звенья 
уже вывезли под кукурузу около 
200 тонн перегноя и 45 тонн тор
фа. Членам звеньев в этой рабо
те помогали молодые механиза
торы. Сейчас члены обеих звень
ев ведут сбор золы и птичьего 
ломета, а по вечерам они изу
чают агротехнику возделывания 
этой культуры.

О ВСЕСОЮЗНОМ СОЦИАЛИСТИЧЕСКОМ СОРЕВНОВАНИИ 
МОЛОДЕЖНЫХ ТРАКТОРНЫХ БРИГАД

ЦК ВЛКСМ принял постановление: продол
жить в 1955 году совместно с Мшистерством 
сельского хозяйства СССР и Мивисте|рс.твом 
совхозов СООР Всесоюзное социалистическое 
соревнование молодежных тракторных бригад.

Победителями во Всесоюзном социалистиче
ском соревновании, как и в прошлом году, 
будут считаться молодежные бригады, добив
шиеся нашучших показателей в общем соревно
вании механизаторов МТС и совхозов. Для по- 
бедмтелей соревнования молодежных трактор
ных бригад МТС установлены пять первых, 
десять вторых й пятнадцать третьих мест. Для 
тракторно-полеводческих бригад совхозов — 
три первых, пять вторых и семь третьих мест.

стеретв, получают денежные премии.
Бригадам, занявшим вторые и третьи ме

ста, вручаются переходящие красные вымпелы 
ЦК ВЛКСМ и министерств, ценные подарки. 
Каждый член бригады награждается Почетной 
грамотой ЦК ВЛКСМ и премируется деньгами.

Итоги Всесоюзного социалистического сорев
нования молодежных тракторных бригад реше
но подвести к 1 декабря текущего года.

__________  (ТАСС).

Лектор вЫходит на трибуну

Бригадам, заия®шш первые места, вручаются 
переходящие красные знамена ЦК ВЛКСМ и 
соответствующих министерств, ценные подад- 
ки. Члены бригад заносятся в Книгу почета 
ЦК ВЛКСМ, награждаются значками мини-

«Молодые строители, работаю
щие на станции Егоршино, горят 
желанием участвовать у хутоже
ственной самодеятельности, куль
турно проводить свой досуг. 
Однако наш комитет комсомола 
ограничивается лишь проведением 
многочисленных собраний о досу
ге молодежи и принятием краси
вых решений. Толку от этих ро^ 
шений никакого, так как коми
тет не беспокоится о их вы
полнении» .

Весенняя говорильня

На Гороблагодатском железном 
руднике трудится немало мо
лодых специалистов, окончивших 
высшие учебные заведения. Так, 
на аглофабрике начальниками 
смен работают воспитанники 
Уральского политехнического ин
ститута комсомольцы Юрий Калу
гин, Виктор Мухин, Владимир 
Маклаков. Смены, которыми они 
руководят, намного перевыпол
няют задание по производству 
агломерата, выдают продукцию 
высокого качества.

НА СНИМКЕ: начальник смены 
аглофабрики комсомолец Юрий 
Калугин, окончивший институт в 
1954 году. За 13 дней апреля его 
смена дала 300 тонн агломерата 
стерх плана.

Снимок Я. КУНИНА.

Лекторская группа Уральского 
госуниверситета существует уже 
несколько лет. Сейчас в ней бо
лее 40 человек. Ежегодно члены 
группы читают сотни лекций, бо
лее половины из них не в Сверд
ловске, а в городах и селах об
ласти.

О качестве и популярности 
этих лекций говорит хотя бы 
такой факт: в комитет ВЛКСМ 
университета поступают заявки 
не только с подшефных пред
приятий, но и со многих других.

Действительно, как не послу
шать выступление, скажем, Игоря 
Кудрявцева, такое увлекательное, 
захватывающее по своему содер
жанию. Успех его лекций обес
печивается еще и тем, что у него 
хорошая дикция, речь проста, 
держится он перед аудиторией 
свободно, уверенно. В прошлом 
учебном году он прочитал около 
150 лекций на научно-техниче
ские темы.

Или вот Леонид Сахарный. Где 
бы он ни делал доклад—всюду 
слушатели искренне благодарят 
его, дают восторженные отзывы. 
У Леонида Сахарного исключи
тельная способность определить 
состав аудитории и перестроить 
свое выступление так, чтобы при
сутствующие смогли понять все, 
заинтересовались.

В лекторской группе немало 
таких докладчиков. Каждый из 
них по-своему стремится привлечь 
внимание аудитории к лекции. 
Так, Петр Мурзакаев и Яков Пер
лов, которые читают лекции о 
пережитках прошлого в созна
нии людей, выезжают на пред
приятие заранее и знакомятся 
там с производственной жизнью и 
бытом молодых рабочих, соби-

рают местные факты и во время 
выступления используют их.

Значительную роль в успехе 
лекций студентов играют препо
даватели университета, которые 
руководят секциями. Они с боль
шим вниманием подходят к каж
дому докладчику, со всей прин
ципиальностью рецензируют его 
лекцию. На семинарах преподава
тели прослушивают докладчика, 
отмечают и помогают устранить 
недостатки в технике чтения.

Партбюро и комитет ВЛКСМ 
университета придают большое 
значение подбору лекторов. В 
группу они включают в первую 
очередь имеющих опыт лекцион
ной работы, тех, кто имеет склон
ности и данные для выступле
ния с докладами.

Заслуга комитета комсомола 
еще и в том, что его лекторская 
группа стала шефствовать над 
предприятиями нескольких рай
онов города. Подготовлен спе
циальный темник имеющихся в 
университете лекций. Темник ра
зослан по первичным комсомоль
ским организациям. Теперь ком
сомольцы города знают, что в 
университете можно заказать 
лекцию на интересующую моло
дежь тему, включить ее в план 
своей работы.

Бывают случаи, когда просят 
сделать доклад на тему, которой 
нет у членов лекторской группы. 
Отказать — значит потерять до
верие. И руководитель группы 
Номи Конторович обращается к 
студентам, которые раньше вы
ступали с таким докладом, но 
сейчас не являются членами 
группы докладчиков. Когда и та
ких товарищей нет, Конторович 
договаривается с преподавателя
ми, которые могут удовлетворить

желание рабочей молодежи, но 
лекцию обязательно организуют.

Сейчас лекторская группа уде
ляет большое внимание пропа
гандистской работе среди сель
ского населения. Каждый месяц 
по нескольку человек выезжает в 
отдаленные от Свердловска рай
оны. Один только Виктор Ванин 
в нынешнем учебном году побы
вал в шести районах и прочитал 
там более 50 лекций. Особенно 
много он выступал на лесоуча
стках Верхотурского и Тугулым- 
ского районов. Леонид Красных 
в период зимних каникул выез
жал с агитбригадой в Красно
уфимский район, где выступал 
перед сельской молодежью две
надцать раз.

По инициативе кафедры полит
экономии организована специаль
ная группа докладчиков, которая 
будет выступать в различных 
районах области с лекцией «Тя
желая индустрия — основа раз- 
вития народного хозяйства».

Хорошее дело затеяли сейчас 
студенты университета: решили 
организовать лекторские группы 
на подшефных предприятиях. На 
заводах «Пневмостроймашина» и 
компрессорном несколько моло
дых рабочих уже изъявили жела
ние читать лекции. Будущим до
кладчикам предложены темы. В 
разработке их юношам помогают 
опытные студенты-лекторы и пре
подаватели.

* * ♦
Трудно переоценить важность 

лекционной работы среди насе
ления. И какое огромное удов
летворение приносит сознание, 
что в это большое дело вложен 
их труд, студентов университета, 
которые' несут в массы знания.

И. СТРЕЛКОВ.

(Из письма комсомолки 
Г. КУДРЯВЦЕВОЙ).

В районе Егоршинском, 
на новостройке, 
зимой вечерами, 
зевали на койке, 
вздыхали строители 
об уголке 
и самодеятельном кружке. 
Их просьбы и ропот, 
приняв во вниманье, 
собрал комитет собранье. 
Решили: 
наладить работу кружка 
и красного уголка. 
Кончалась зима... 
Продолжалось зеванье... 
Собрал комитет собранье. 
Решили: 
наладить работу кружка 
и красного уголка.
И снова зеванье... 
И снова роптанье.... 
Есть слух: 
комитет замышляет собранье 
с повесткой: 
наладить работу кружка 
и красного уголка.

П. ГРОХОЛЬСКИЙ.
.......“Ч

Любят в Красноуфимском гор
коме комсомола поговорить о 
предстоящем отдыхе школьников.

— У нас уже подобраны и 
начальник лагеря и старшая пи
онервожатая, — охотно расска
зывает заведующая отделом уча
щейся молодежи и пионеров Та
мара Савокина. — Обеих их по
слали в обком ВЛКСМ на се- 
минар...

— Ну, а дальше что?
Дальше все так же, как в 

прошлом году. Отрядными вожа
тыми опять будут работать уча
щиеся педагогического училища. 
С ними затруднений не будет.

Однако этим пока и ограничи
вается подготовка к лагерному 
лету. Воспитатели еще не подо
браны. Работать в лагере все 
три смены учителя школ не согла
шаются, а на одну смену не 
согласны руководители райпроф- 
сожа отделения железной дороги, 
на базе которого организован 
лагерь. Неизвестно также, кто бу
дет в лагере и физруком.

Никто в горкоме комсомола не 
знает, в каком состоянии нахо
дится и сам лагерь. Говорят, что 
кое-какой ремонт потребуется, но 
какой именно — неизвестно. Ра
ботников горкома, видимо, ниче
му не научил печальный опыт 
прошлого года, когда в канун от
крытия лагеря вдруг обнаружи
лось, что забыли покрасить кро
вати. Накануне приезда школь
ников кровати в спешке кое-как 
вымазали, а потом отдыхающие 
почти неделю ходили перепач
канные краской. Вскрылись и 
другие недоделки.

Не все школьники Красноуфим
ска поедут в лагерь. Большинство 
ребят останется в городе. Но и 
для их отдыха пока ничего не 
сделано.

В городе три средних и пять 
семилетних школ, а в горкоме 
почему-то планируют открыть 
только один городской пионер
ский лагерь, хотя совершенно 
ясно, что одного лагеря мало.

Пионерский лагерь — это не

только место отдыха и физиче
ской закалки школьников. Под 
руководством воспитателей и 
пионервожатых ребята расши
ряют свой кругозор знаний. 
В лагере они привыкают к кол
лективу, с ними можно проводить 
интересные беседы, совершать 
экскурсии по родному краю. 
Участие в различных техниче
ских и других кружках, органи
зуемых в лагерях, помогает 
привить ребятам вкус к труду, 
спорту, к искусству. Й совершен
но непонятно, почему у работ
ников горкома такое пренебреже
ние к организации городских 
пионерских лагерей.

Излюбленным местом отдыха 
школьников в довоенные годы 
был парк на берегу реки Уфы. И 
назывался он «Пионерский парк». 
Здесь для детей были сооружены 
беседки, построены качели, орга
низовывались всевозможные игры. 
С утра и до вечера были слышны 
в парке детские голоса. А сейчас 
вот уже несколько лет парк на
ходится в запущенном состоянии. 
Никто там не бывает, и прозвали 
его «козьим»,

А почему бы комсомольцам го
рода, как прежде, не привести 
его в порядок и не оборудовать 
там детскую площадку? Правда, 
в горкоме комсомола об этом 
поговаривают давно, но дальше 
разговоров дело не идет.

Несколько лет пустует и сад 
ремонтно-механического завода, В 
прошлом году все лето он оста
вался беспризорным. В нем не 
было проведено ни одного массо
вого мероприятия. Комсомольцы 
завода могли бы своими силами 
привести сад в порядок и пода
рить его пионерам своей подшеф
ной школы № 1. Это было бы 
настоящее шефство, не на словах, 
а на деле!

Но на все это в горкоме по
чему-то закрывают глаза. Как 
видно, забота о пионерском лете 
практически заключается здесь в 
подборе двух работников для бу
дущего лагеря.

Ф. ТАШКИНОВ.

По следам наших выступлений

«Без знания дела» — так на
зывалась статья, опубликованная 
в № 27 «На смену!». В пей отме
чались крупные недостатки в ор
ганизации пионерской практики 
учащихся отделения учителей — 
старших пионервожатых Сверд
ловского педучилища. Отмечая 
правильность статьи, директор 
училища тов. Лиханов сообщил, 
что уже принят ряд мер по улуч
шению практической подготовки

будущих старших пионервожа
тых. Пересмотрена тематика се
минарских занятий учащихся и 
план пионерской практики уча
щихся четвертого курса.

Заместитель заведующего 
Свердловского гороно тов. Ни
фонтов сообщил также, что гор
оно примет необходимые меры 
для укрепления руководства от
делением учителей — старших 
пионервожатых.

Ресурсы вторичных металлов — 
народному хозяйству

1 На январском Пленуме Цен
трального Комитета КПСС и 
второй сессии Верховного Сове
та СССР с новой силой была 
подчеркнута непоколебимая ге
неральная линия Коммунистиче
ской партии, предусматриваю
щая всемерное и преимуществен
ное развитие тяжелой индуст
рии — прочной основы всех отра
слей народного хозяйства и обо
роноспособности нашей страны, 
источника непрерывного роста 
благосостояния советского на
рода.

В тяжелой индустрии ведущее 
место принадлежит металлургии. 
А одним из важнейших резер
вов, позволяющих непрерывно 
увеличивать производство метал
ла, является хорошо налаженный, 
повседневный и повсеместный 
массовый сбор лома и отходов 
металла.

В нашей стране в строениях и 
всевозможных изделиях находит
ся много сотен миллионов тонн 
чугуна и стали. Часть этого ме
талла заложена в долговремен
ные сооружения, часть безвоз
вратно уничтожается коррозией 
(ржавчиной) и теряется по все
возможным другим причинам, 
но значительное количество ме
талла, отслужив свой век, мо
жет и должно поступать в пе
реплавку.
1 Добытый из недр земли ме

талл путем неоднократных пе- 
реплавок снова служит человеку 
все в новых строениях и всевоз
можных изделиях.

Для этого в нашей стране 
создана целая отрасль металлур
гии — промышленность вторичных 
металлов. Да это и понятно, 
ибо лом и отходы металлов яв
ляются ценнейшим сырьем для 
промышленности.

Нашей Родине принадлежит 
приоритет в рациональном ис
пользовании вторичных металлов. 
Первая в мире вагранка — самый 
распространенный плавильный 
агрегат для получения чугуна 
второй плавки — была построена 
в 1774 году русскими крепостны
ми мастеровыми людьми на Гу- 
севском чугуноплавильном и же
лезоделательном заводе (сейчас 
Гусь-Железный, Рязанской обла
сти). Даже в такой передовой 
в промышленном отношении по 
тому времени стране, как Ан
глия, вагранка появилась на 20 
лет позднее.

Выплавка металла в вагран
ках дала возможность создавать 
чугунолитейное производство 
вне доменных цехов, за счет 
местных ресурсов металлического 
лома и привозного чушкового 
чугуна.

В шестидесятых годах XIX ве
ка появился мартеновский спо

соб производства литой стали. 
Открытие этого способа произ
водства стали приписывают 
французу Пьеру Мартену. Л 
фактически родина этого спосо
ба — Россия. В нашей стра
не, более чем за тридцать лет 
до Мартена, в 30-х годах XIX 
века, великий русский металлург 
П. П. Аносов на Златоустовском 
заводе положил начало совре
менному мартеновскому процес
су, получению литой стали пу
тем переплавки чугуна с железо
стальным ломом. Открытый 
Аносовым способ был развит на
шими соотечественниками П. М. 
Обуховым и А. А. Износковым. 
Однако это великое открытие 
русского металлурга, к сожале
нию, было слабо популяризирова
но, а поэтому почти забыто, хо
тя в 1864 году Россия отказала 
Эмилю и Пьеру Мартенам в 
выдаче пятилетней привилегии 
на предлагаемый ими способ по
лучения литой стали. Мотив от
каза—литая сталь путем сплав
ления чугуна и железо-стального 
лома уже производилась на Ура
ле Аносовым и Обуховым.

Мартеновский способ производ
ства стали открыл огромные 
возможности для увеличения 
производства стали. В наши дни 
он является основным и самым 
массовым. При этом способе 
шихта на 50—70 процентов со

стоит из металлического лома и 
металлоотходов.

С начала XX века получила 
широкое распространение вы
плавка стали в электропечах. Ос
новы электрометаллургических 
процессов впервые в мире были 
разработаны русским академи
ком В. В. Петровым еще в на
чале XIX века. Сейчас при элек
троплавке стали основным ис
ходным сырьем являются метал
лический лом и металлоотходы. 
Многие марки высококачествен
ных сталей преимущественно 
выплавляются в электропечах.

В наши годы металлический 
лом, наряду с чугуном, стал ос
новным сырьем для выплавки 
стали. За счет металлического 
лома выплавка стали значитель
но превышает выплавку чугуна.

Улучшение сбора и использо
вания металлического лома и 
металлоотходов — крупный резерв 
увеличения выплавки так нужной 
нам стали и других металлов. 
Вот почему работа по сбору и 
отгрузке металлолома должна 
рассматриваться комсомольскими 
организациями не как кратко
временная кампания, ■ а как по
вседневное, крайне необходимое 
для народного хозяйства страны 
дело.

Комсомольские организации 
нашей области немало сделали 
по сбору и отгрузке лома чер
ных металлов. ЦК ВЛКСМ при
судил Свердловской областной 
организации по итогам Всесоюз
ного социалистического соревно
вания за четвертый квартал 
1954 года первое место и награ
дил ее Почетной грамотой.

А в феврале на областном со
вещании молодых сборщиков ме
таллического лома было принято 
обращение к комсомольцам и 
молодежи, ко всем юношам и 
девушкам, пионерам и школьни
кам области с призывом актив
но включиться в общенародное 
дело сбора металлического лома 
и каждому собрать в 1955 году 
не менее 50 килограммов.

Тысячи молодых патриотов 
боевыми делами ответили на 
это обращение. Достаточно ска
зать, что, например, учащиеся 
первоуральской школы № 15 в 
первом квартале собрали 132 
тонны металлического лома.

Но в целом по области эта ра
бота развернута пока слабо. Об
ластные управления Главторчср- 
мета и Главторсырья в первом 
квартале не выполнили план 
сбора и отгрузки металлического 
лома. Металлургам недоданы ты
сячи тонн сырья.

Задача всех комсомольских ор
ганизаций состоит в том, чтобы 
стать подлинными инициаторами 
сбора металлического лома на 
промышленных предприятиях, в 
колхозах, совхозах и МТС, во 
всех населенных пунктах, на 
территории вдоль железных и 
шоссейных дорог. Необходимо 
собрать весь металлический лом, 
до единого килограмма, и отгру
зить его для переплавки. И в 
дальнейшем делать это система
тически. не допуская накопления 
лома.

Нужно помнить, что металли
ческий лом — самое дешевое и 
самое ценное сырье для выплав
ки стали. Ведь для выплавки

одной тонны стали путем полу
чения чугуна из руды и после
дующего передела чугуна в 
сталь требуется добыть из недр 
земли до пяти тонн минерально
го сырья (железной руды, кок
сующегося каменного угля, из
вестняка, огнеупорных материа
лов), тогда как из одной тонны 
железо-стального лома получает
ся почти одна тонна стали.

Так же велико экономическое 
значение использования лома и 
отходов цветных металлов. Ведь 
почти все цветные металлы со
держатся в рудах в небольших 
количествах; добыча руд связа
на с транспортировкой и техно
логической переработкой огром
ных количеств минерального 
сырья.

Цоэтому каждый должен ясно 
представлять себе, что металли
ческий лом — ценнейшее сырье, 
из которого рождаются миллио
ны тонн добротной стали и мно
гие сплавы цветных металлов, 
что хорошо организованный 
сбор и использование лома и 
отходов металла экономят боль
шое количество общественного 
труда, укрепляют могущество 
нашего государства.

Важнейшим источником полу
чения сырья для металлургиче
ского производства является ма
шиностроительная промышлен
ность Но на ряде машино
строительных заводов, например, 
Уралхиммашзаводе, Уральском 
турбомоторном, допускают засо
рение металлоотходов посторон- 
ними примесями (обтирочные ма
териалы и т, п ), а также сме
шивают рядовые углеродистые

стали с легированными, смеши
вают отходы легированных сталей 
разных марок. Это приводит к 
потерям значительных количеств 
очень ценных легирующих эле
ментов (никеля, вольфрама, мо
либдена и т. д.). Хуже того, 
на некоторых заводах засо
ряют отходы цветных металлов 
черными. Все это, конечно, не
допустимо, комсомольцы и моло
дежь должны взять под свой 
контроль раздельный сбор, хра
нение и сдачу черных и цвет
ных металлов по маркам, груп
пам сталей и сплавов.

В нашей стране в недрах 
имеются огромные запасы руд 
всевозможных металлов. Напри
мер, по запасам железа мы за
нимаем первое место в мире. Но 
это не значит, что наше социа
листическое общество может 
допускать, чтобы раз добытый 
металл и отслуживший свой век 
в каком-либо изделии был по
терян и снова возвратился в зем
лю. Нужно помнить, 4то природ
ные ресурсы железных руд, как и 
других металлов, не восстанав
ливаются. Отсюда ясно, какое 
значение имеет повсеместный 
сбор вторичных металлов.

Патриотический долг комсо
мольцев и всей молодежи обла
сти — повседневно улучшать сбор 
и отгрузку промышленности ло
ма и отходов черных и цветных 
металлов и этим самым способ
ствовать увеличению выплавки 
металла в нашей стране

В ДОВГОПОЛ, 
заведующий отделом промыш
ленности Свердловского обкома

КПСС.

---- Идет смотр
Три дня шел смотр художе

ственной самодеятельности 
Уральского политехнического 
института. Зрители просмотре
ли за это время интересную и 
большую программу. И, пожа
луй, разнообразие жанров— 
это первое, на что нельзя не 
обратить внимание. На смотре 
были представлены хореогра
фические коллективы, симфо
нический и духовой оркестры, 
оркестр народных инструмен
тов, хоровые и сольные вокаль
ные -номера, инструментальные 
дуэты, трио, квартеты. В кон
церт были включены выступ
ления эстрадного оркестра, 
гимнастов, театрализованных 
ансамблей, баланс и жонгли
рование на проводе, представ
лены номера, исполненные на 
губной гармошке, баяне.

Во все дни смотра большин
ство номеров отличалось вы
соким качеством исполнения. 
Как правило, очень хорошее 
впечатление производило вы
ступление хореографических 
коллективов. Интересна по ри
сунку «Захаровская кадриль», 
записанная в селе Захаровкр, 
Камышловского района, кото
рую подготовил хореографиче
ский коллектив энергетического 
факультета. Горячее одобрение 
зала вызвали хореографические 
картинки «На геодезической 
практике», «Начальник стан
ции» в исполнении хореографи
ческого коллектива института.

Запоминается выступление 
хоровой группы студентов фа
культета строительных материа
лов. Очень сыгранно, мелодич
но прозвучало выступление ор

кестра народных инструментов 
института.

В смотре приняли участие 
сотни студентов института, и 
массовость можно справедливо 
считать одной из его поло
жительных сторон.

При этом нельзя не отме
тить активное участие в смот
ре студентов стран народной 
демократии, также показавших 
большое разнообразие жанров.

Вместе с тем, необходимо 
сделать ряд замечаний. По 
реакции зала легко можно бы
ло заметить, какое впечатле
ние производят номера «моло
дежного» репертуара. Не слу
чайно в день выступления эст
радного оркестра зал вместил 
невиданное прежде количество 
зрителей. Однако триумфа ор
кестра все-таки не получилось. 
Этому помешало совершенно 
не «эстрадное» поведение уча

стников, исполнявших свою 
программу на протяжении все
го концерта с непроницаемыми 
лицами. За исключением та
лантливого выступления Р. Со
рокиной ансамблю эстрадников 
явно не хватало непосредствен
ности.

И еще—о смехе. Он мог бы 
звучать в зале чаще. В извест
ной мере можно говорить об 
успехе сатирических сцен в ис
полнении студентов В. Поль и 
О. Пчелкина. Ноне слишком ли 
мелки объекты, по которым 
стреляет их сатира? Почему 
сатириками института так не
оправданно забыта студенче
ская тематика своего вуза?

* * *
НА СНИМКЕ: белорусская 

народная песня «Семь жени
хов» в исполнении театрализо
ванного ансамбля факультета 
строительных материалов.

Снимок А. Подгорнова.

РЕЙД БРИГАДЫ ГАЗЕТЫ «НА СМЕНУ!»

Пора сйпъ,<х
принять срочных мер, то 
план посева трав будет 
сорван.

В колхозе испорчено 
много семян картофеля 
и его тоже не хватает 
для посева. Однако не 
чувствуется, чтобы прав
ление беспокоилось о 
пополнении семейного 
материала этой куль
туры.

Не все благополучно

Председатель правления кол
хоза имени Калинина, Покров
ского района. Дмитрий Ивано
вич Аввакумов рассказал нам. 
что к севу у них все готово. Но 
мы все-таки решили тщательно 
проверить все до мелочей.

В колхозе, действительно, про
ведена большая работа по под
готовке к весеннему севу. Все 
семена зерновых культур дове
дены до посевной кондиции, 
просортированы, протравлены.

Но за этими успехами кроют
ся, как выражаются в правле
нии, «мелочи». Речь идет о том, 
что в колхозе не хватает семян 
для посева многолетних трав, 
моркови, огурцов, свеклы. По
добные упущения, если не при
нять своевременных мер, могут 
затормозить весенний сев. Конеч
но, их могло и не быть, если бы 
председатель колхоза больше до
верял комсомольцам, опирался на 
них в своей работе.

Но тов. Аввакумов не всегда 
верит в силу молодежи. А ведь 
именно по инициативе комсо
мольцев колхоза было организо
вано несколько воскресников по 
протравке семян, подготовке их 
к севу. Разве это нс помощь? 
Если бы правление во-время по
думало о семенах трав и овощ- 

! ных культур, обратилось бы за 
помощью к комсомольцам, мо
жет быть, теперь не пришлось 
говорить о так называемых «ме
лочах».

Сейчас в колхозе есть другая 
большая работа, не терпящая 
отлагательства, которую должны 
взять в свои руки комсомольцы. 
Они обязаны установить кон
троль за сохранностью семян 
кукурузы. Это тем более важно, 

। что привезенные в колхоз семена 
кукурузы в початках обмолоче
ны, и теперь им требуется особо 
заботливый уход.

Совсем другое положение с 
подготовкой и хранением семян в 

' колхозе имени Кирова. Семена 
насыпаны в кучи слоем до четы
рех метров. Из-за этого они пор
тятся. Пшеница — некондицион
на, заражена головней. Однако 

| протравливание ее идет слишком 
медленно. В колхозе недостает 
семян многолетних трав. Для по
сева клевера, например, требуется 
17 центнеров семян, имеется же 

1 только 3,5 центнера. Если не

и с подготовкой куку
рузных семян. Над об-
молотом початков трудятся все
го только три пожилых жен
щины. Комсомольская органи
зация колхоза не проявляет на
стоящей заботы о подготовке 
семян.

И уж совершенно неутешитель
ную картину мы наблюдали в 
колхозе «Путь к коммунизму». 
Мало того, что здесь половина 
семян зерновых культур все еще 
не доведена до посевных конди
ций по чистоте и влажности, их 
к тому же не хватает. Хуже того, 
по вине руководителей колхоза 
некондиционные семена не были 
своевременно обменены на кон
диционные.

— Как же в колхозе думают 
проводить сев?

Услышав такой вопрос, пред
седатель правления Василий 
Иванович Беспутиц невозмутимо 
ответил:

— У нас семена хорошие. Это 
контрольно-семенная лаборато
рия что-то путает.

Когда же руководителям кол
хоза доказали, что семена зер
новых к севу не готовы, они от
ветили.

— Ничего, как-нибудь вывер
немся..!?).

Как-нибудь. И это говорится 
буквально накануне сева! Здесь 
все делается «как-нибудь». Вот 
почему колхоз «Путь к комму
низму»—самый крупный в зоне 
Маминсксй МТС—по существу не 
готов к севу.

Равнодушно взирают на бес
печность руководителей комсо
мольцы колхоза. А ведь они 
могли бы сами во многом помочь 
колхозу в подготовке к севу. 
Наконец, их долг—своевременно 
информировать райком ВЛКСМ, 
райком партии о беспорядках в 
колхозе, о беспечности его руко

водителей. К сожалению, этого 
не было сделано. Комсомольцы 
упустили из-под своего контроля 
и подготовку семян кукурузы

Нужно сказать, что не все се
мена готовы к севу и в таких 
колхозах, как имени Молотова и 
имени Сталина.

В колхозах не используются 
по-настоящему теплые, солнечные 
дни. Давно уже можно было 
приступить к воздушно-теплово
му оОогреву семян. Настала по
ра протравливать их сухим спо
собом. Однако этих работ мы 
не увидели ни в одном из кол
хозов, за исключением артели 
имени Калинина. Следует заме
тить, что опыт подготовки и со
хранения семян колхозом имени 
Калинина следовало бы перенять 
другим колхозам. И в этом от
ношении многое могли бы сде
лать комсомольские организации.

Мы считаем, что с подготов
кой семян к севу в ряде колхо
зов Покровского района явно 
неблагополучно. Требуется при
нять срочные меры и немедлен
но закончить подготовку семян 
зерновых культур, а кукурузу 
взять под комсомольский кон
троль.

Рейдовая бригада газеты 
«На смену!»: М. ЗАЙКОВА, 
заведующая контрольно-се
менной лабораторией, П. БО
ГОМОЛОВ, агроном кол
хоза имени Калинина, 
И. АВВАКУМОВ, член рай
кома ВЛКСМ, П. РЕДНИ
КОВА, агроном колхоза име
ни Кирова, К. ДЕРЯБИН, 
секретарь Покровского рай
кома ВЛКСМ, В. ПРИВА
ЛОВ, корреспондент газеты 
«На смену!».



на их лицах появилась тревога: партия не маленькая, а 
времени уже в обрез.

...Завод получил ответственный заказ — освоить произ
водство натяжного механизма для кукурузных сеялок. Сроки 
были чрезвычайно сжатые. Инженеры и технологи работали, 
не жалея сил.

Наконец — радостная весть: металл добротно заполняет 
формы, детали пошли. Люди обрадовались. Однако тут же

ВЕСЕННЕЕ 
ПУТЕШЕСТВИЕ

РЕПОРТАЖ
Весна! С этим словом у каждого связано

I жество самых разнообразных 
' ЧТО ЙПРМЯ Ь’ПЛПСи иг\ еггмл/

МНО- '

представлений. В
это время необыкновенно ярко горят наши чув-
ства, задушевно и широко звенят песни. У про
стых людей всего земного шара рядом со 
словом- весна всегда поднимаются другие, такие 
же прекрасные слова: мир, дружба, солидар
ность. И все эти слова сливаются в одно вели
колепное слово: Первомай.

Готовится к Маю и наш город. Заканчивается
возведение новых домов, чинится попорченный
за зиму асфальт, заменяются старые плафоны 
уличных фонарей

Впрочем, давай 
те лучше, воору
жившись блокно
том и 
ратом, 
весеннее

фотоаппа 
совершим 
путешест

вие по Свердлов- 
' ску. Первый объ ' 
' ект нашего марш

рута — улица Де- 
, кабристов. Видите 
.красивый розова- 

', тый дом налево?
Весной прошлого 

' года он только еще 
строился. Не прав 

; да ли, дом очень 
' к лицу улице? 
• Здесь разместился 

', детский садик (в 
официальных до 
кументах он имеет

V.

свой номер: 20). Поднимем-

и «

ся на второй этаж, заглянем в просторную 
комнату, где собрался после чая ясноглазый ма
ленький народ. Дети тоже готовятся к первомай
скому празднику. Видите, как весело поют Люда 
Бердникова и Оля Кичигина, как сияют ребячьи 
лица. Вот гле она, весна мира, наше будущее!

Но не будем за
держиваться. Впере
ди еще много объек
тов, которые надо по
сетить непременно.

Свердловский завод 
«Пластмасс» несколь
ко лет назад начал 
производство всевоз
можных товаров на
родного потребления. 
В магазинах можно 

было увидеть обувь и 
скатерти из пласти
ката, плащи и меди
цинскую клеенку, из
готовленные на заво
де. В этом году к 
Первомаю завод ос
ваивает десятый об
разец раскрашенных 

изделий. Это двух
цветные салфетки, скатерти, дорожки. Пожа
луй, наш снимок, на котором начальник отделе
ния ширпотреба П. Дунаевский и работница по 
изготовлению трафаретов М. Глухова обсуждают 
новый образец,— лучшая реклама для красивого 
изделия. Каждая хозяйка с удовольствием при
обретет его к празднику.

К сожалению, нас не информировали, намерен 
ли завод осваивать выпуск новых в-идов плащей, 
которые особенно могут понадобиться спортсме
нам, тренирующимся... на стадионе «Авангард».
Дело вот в чем. Скоро откроется 
тивный сезон. 8 мая на ----------- •

летний спор-

И 
ного 
сто 
шили 
ведь 
цеха

тогда к начальнику литей- 
пришли комсомольцы. Вме- 
вы.ходного дня они ре- 

устроить воскресник — 
теперь только от литейного 
зависело, будет ли ответ-

ственный заказ выполнен в срок.
Воскресник состоялся. Но сро

ки уже истекали. И когда работа 
по выполнению заказа перешла в 
механический, поднялись комсо
мольцы этого цеха. Вместо пятна
дцати дней по плану цех спра
вился с заданием за три дня...

О таких делах можно расска
зывать без конца. Можно приво
дить сотни примеров, воскрешать 
в памяти десятки эпизодов.

Недавно местная многотираж
ная газета опубликовала неболь
шую заметку о комсомольско-мо
лодежной бригаде прессово-штам
повочного цеха, руководимой 
Аней Сваловой. Девушки соби
рают секции для тракторов, ко
торые пойдут на целинные земли 
Сибири и Казахстана. Работа 
кропотливая. Секции собираются 
из тоненьких медных пластин. 
Обращаться с ними приходится 
осторожно: поспешишь—они нач
нут заскакивать, гнуться. Но пора 
сейчас горячая. Там, на целине, 
тракторы нужны позарез. Надо 
спешить, надо стараться. И де-
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стадионе начнутся сорев
нования, но в его па
вильоне ничего не напо
минает об этих сроках.
Вмешательство Урал
машзавода, который 
взял на себя ремонт па
вильона. помогло лишь 
еще сильнее разрушить 
его: зал и комнаты за
громождают леса, стены 
ободраны, всюду грязь и 
запустение. (Кажется, 

снимок очень наглядно

вушки постарались. Они в дета
лях освоили работу и вместо 
двух—трех пластин стали встав
лять их пучками, сразу по 10 — 
15 штук. Выработка сразу же 
увеличилась почти в два раза. 
Бригаде присудили красный вым
пел заводского комитета ВЛКСМ. 
А Тася Угренева, работа которой 
получила высшую оценку, была 
награждена Почетной грамотой 
обкома комсомола.

Сейчас, перед Первомаем, в хо
де социалистического соревнова-
ния на заводе выявляются 
вые и новые передовики 
водства. Меньше года

все но- 
произ- 
рабо-

тают в механическом цехе бул- 
лардист Виктор Мысливец и 
токарь Лев Одушев. Но их имена 
уже известны здесь всем. 200 — 
300 процентов выработки — вот 
неизменный результат каждого из 
них.

Если бы любому из этих юно
шей, если бы комсомольцам ли
тейного цеха или девушкам из 
бригады Ани Сваловой сказали, 
что они ежедневно совершают 
трудовые подвиги, они бы удиви
лись:

— Какие же это подвиги? Это 
самое обычное. О таких вещах 
сколько хочешь можно рассказы
вать.

Да, о таких делах можно рас
сказывать без конца. И в сущ
ности это, конечно, вовсе не вы
дающиеся события. Но если на
зывать вещи своими именами, то 
эти обычные истории и есть тот 
самый трудовой героизм, о кото
ром пишут в газетах.

Свердловский завод
транспортного машиностроения.

ПУСТЬ каждый пройдет в канун Первомая 
по улицам нашего города. Без труда за
метно яркое праздничное убранство, в ко

торое одевается Свердловск. Всякий с удовлет
ворением прочтет слова первомайских Призывов 
и с интересом остановится у диаграмм, которые 
рассказывают об успехах свердловчан, их по
дарках Первомаю.

Но, конечно, об этих подарках можно узнать не 
только из диаграмм. Их легко увидеть и 
наглядно.

К 1 Мая в Свердловске вновь открыто шесть 
магазинов. Может быть, не все знают какие? 
Пожалуйста! Это — обувной магазин по улице 
имени Ленина в Кировском районе, овощной ма
газин в этом же районе, смешанный промтовар
ный магазин в Куйбышевском районе, ювелир
ный магазин на Уралмаше, столовая-магазин в 
районе стадиона «Авангард» и кафе-кондитер
ская в районе Уралхиммаша.

Заканчивается строительство молочного мага
зина в Кировском районе, «Гастронома» по улице 
Мичурина в Сталинском районе и гастро!зрми- 
ческого магазина фасованного товара в Молотов- 
ском районе. На днях открывается большой 
промтоварный магазин в новом доме Свердлов
ской железной дороги по улице имени Свердло
ва. Это будет первый магазин, открытый в но
вых домах, которые строятся на этой улице.

В канун праздника ведутся последние работы 
в нескольких детских садиках. Примерно через 
месяц в нашем городе их вновь откроется три, 
Это—детские садики на 100 и 125 мест в Куйбы
шевском районе и на 100 мест в Чкаловском 
районе, на Елизаветинском руднике.

В этом году в городе планируется завершение 
строительства Свердловской телевизионной сту
дии. Сейчас здесь начаты отделочные работы 
внутри здания. На днях приступят к монтажу 
оборудования и башни.

Скоро на Верх-Исетском заводе откроется 
новый клуб. В здании клуба «Металлург» пол
ным ходом идут отделочные работы.

Продолжаются работы по комплексной за
стройке и благоустройству улицы имени Баумана. 
Здесь строится шестиэтажный жилой дом с 
двухзальным кинотеатром.

будут новЫе садЫ!
Солнце давно 

принесло весну, но 
ревья в этом году

уже 
де- 

что-
то не торопятся обра-
довать 
ленью, 
почти

свердловчан зе-
И все-таки 

каждый мыслен-
но видит перед 
ми эту пышную, 
корную зелень,

глаза- 
непо- 
кото-

рая скоро украсит ого-
ленные 
наш 
оделся

ветви. Чтобы 
город плотнее 
в рамку садов

и парков, чтобы «зеле-
ные друзья» буйно
разрослись по бульва
рам и улицам, в горо-
де сейчас ведутся
сенние 
стке и 
ревьев.

Ио,

работы по 
«стрижке»

пожалуй,
так тщательно

ве- 
чи- 
де-

нигде 
не уха-

живают за насажде
ниями, как на террито
рии Чкаловского рай
она, в Свердловской 
плодово-ягодной стан
ции, чей сад занимает

говорит об этом).
Очень вероятно, что
к открытию 
спортсменам 
ся хранить 
одежду под

сезона 
придет- 

свою 
откры-

тым небом. Вот тут- 
то и могут пона
добиться плащи...

Но довольно 
стить. Долой 
ные прогнозы!

гру- 
мрач- 

Мы

площадь более 60 гек
таров.

На территории стан
ции трудятся сейчас не
только 
Большое 
ности 
щимся

его работники.
поле де я тел ь- 

отведено уча- 
Свердловской

одногодичной оельско- 
ховяйефвениов школы 

по подготовке бригади-
ров садоводческих
бригад. Здесь они про
ходят свою практику.

В прошлом году шко
ла отмечала свое деся
тилетие. За это время 
она подготовила сотни 
специалистов колхозно
го садоводства.

Сейчас в школе обу
чается 60 человек. В 
саду станции учащиеся 
проводят работы по 
формированию кроны
деревьев. Начались 
боты в питомнике, 
нун мая для 
страдная пора — в

ра- 
Ка- 
них 
это

весеннее время в саду 
особенно много дел.

еще не сказали, что
Май — это праздник цветов. И не случай
но тысячи свердловчан наведываются в 
предпраздничные дни в магазины с этим 
поэтическим названием. Мы — в магазине 
«Цветы» на улице Малышева. Но, простите, 
сюда ли мы попали? Полки украшают 
одни скромные горшочки бледноватых 
примул. Лица покупателей вытягиваются. 
Неужели работники первого цветочного 
хозяйства Горзеленстроя забыли, как 
нужны свердловчанам цветы в канун 
Первомая?

Работница магазина удовлетворенно за
мечает высокому молодому человеку, в
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но, как называется,

Их 142 человека, молодых пи
томцев училища, будущих строи
тельных мастеров, каменщиков, 
конструкторов. Отовсюду приеха
ли они в Свердловск с путевка
ми в большую жизнь — аттеста
тами зрелости. Впрочем, предо
ставим слово им самим.

Валя Исакова:
— До училища работала в 

Березовском, на Кировском руд
нике статистиком и старшей та
бельщицей. Десять классов за
кончила в школе рабочей моло
дежи. Дома посоветовали идти 
в техническое училище. И вот я 
здесь.

Евгений Перминов:
— Маршрут у меня был пря

мой: из армии прямо в училище. 
Буду мастером-строителем!

Владимир Астафьев:
— Не пройдя по конкурсу на 

механический факультет сельско
хозяйственного института, шел 
сюда с тяжелым сердцем. А те
перь, если сказали бы: иди в ин
ститут,—отказался бы.

142 юноши и девушки сошлись 
в одном училище. Но не у всех

маршрут был прямой, как у Ев
гения Перминова. Напротив, 
большинство пришло сюда с тя-
желым сердцем, после 
попытки поступить в 
Что греха таить: что 
было.

А теперь?
,.,В пятой группе 

строителей идет урок.

неудачнои 
институт, 
было, то

мастеров- 
Мастер

Александр Ильич Лукач расска
зывает о частях зданий. Следу ю-

руках у которого из
цветочного 
выглядывают 
листья.

— Ну, вот 
ли цветочек,

горшка 
одни

и купи- 
молодой

человек. Поздравляю!
— Какой же это 

цветок?
— Как какой? Бе

гония «Рэкс» назы
вается.

— А мне все рав- 
цветов-то ведь нет...

Заведующая магазином тов. Чемоданова 
подтверждает, что к вечеру каждый день
такая картина:

Хорошо, что 
может надолго 
несет весну, а

цветов нет...
даже это признание не 

испортить настроение. Май 
с ней и цветы, которые не

обязательно выращивать в теплице!
...Мы заканчиваем наше путешествие. Не 

будем задерживать ваше внимание. Ведь 
у каждого из вас есть дела, с которыми 
нужно спешить, чтобы достойно встретить 
праздник.

Типография изд аа «Уральские рабочий», Свердловск, ул. им Левиев, № 49,

щий урок он проводит 
классе, а во дворе, у 
тонных конструкций 
снимок).

Так урок за уроком 
четырех дней недели

уже не в 
железобе- 
(смотрите

в течение 
учащиеся

овладевают теорией. А в остав
шиеся два дня, сменив свои 
платья и костюмы на комбинезо
ны, уходят на практику. Там они
занимаются штукатурными 
плотничными работами, под

и 
на-

блюдением опытных мастеров ос
ваивают азы строительной науки.

И надо сказать, дела идут 
успешно: в училище стопроцент
ная успеваемость. Настоящая лю
бовь к будущей профессии оду
хотворяет каждого из этих юных 
хозяев жизни, многое принесла 
им нынешняя весна. Вот почему 
мы решили поместить эту заметку 
именно в весенней странице.

Текст И. Пешковой 
и А. Пудваля. 

Снимки И. Пашкевича.
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